

PROGRAMA DE EDUCACION ESCOLAR SOBRE EL APROPIADO USO DEL MEDICAMENTO

Fernandez MA, Araya M, Camusso A, Cortes M E, Dezzutto D, Sosa A.

Colegio de Farmacéuticos de Santa Fe, 1era. Circunscripción.

Contacto: Farm. María de los Ángeles Fernández.

INTRODUCCIÓN

La finalidad de la educación en el uso apropiado de los medicamentos es proporcionar información que permita establecer conductas adecuadas en el uso de los mismos. Los niños en edad escolar se encuentran en una etapa de la vida donde incorporan conocimiento, aptitudes de confianza y de hábitos, que podrían ser beneficiosos a mediano o largo plazo.

OBJETIVOS:

Describir las actividades del programa de educación escolar sobre el apropiado uso del medicamento realizado en la provincia de Santa Fe.

MATERIALES Y METODOS

Se trabajó con niños que concurren a 5° grado (8-10 años) de diferentes escuelas de la provincia de Santa Fe 1era. Circunscripción, usando el taller como metodología de trabajo, con un tiempo estimado de duración de dos horas y media. En una primera etapa, se realizaron los talleres dramatizando diferentes situaciones cotidianas relacionadas con el uso de los medicamentos, mediante una obra de teatro o el rodaje de una película. Se promovió el dialogo con los niños con la finalidad de recibir y analizar su opinión respecto a lo presenciado. Se les pidió que formulen las preguntas que deseen. Se procedió a dar respuesta a las inquietudes que surgieron y finalmente se invitó a los niños a que realicen dibujos con título que expresen una síntesis de lo captado, los cuales luego de finalizado, fueron expuestos y explicados por ellos mismos. Posteriormente, luego de 3 meses, se regresó a la escuela a evaluar el desarrollo del aporte de conocimientos que los mismos alumnos debieron llevar a cabo en la institución, de acuerdo a la consigna establecida que tenía como eje principal el apropiado uso del medicamento. La evaluación del desarrollo de la campaña consistió en observar y analizar si la devolución que los alumnos realizaron se ajustaba al apropiado o correcto uso del medicamento. Finalmente y como cierre de las actividades se le entregó a cada niño y docente un diploma que acreditó su participación en el taller y se obsequió un libro para la biblioteca de la escuela. El desarrollo del programa contó con la aprobación del Ministerio de Educación de la provincia de Santa Fe y de las autoridades de las instituciones donde fue realizado.

RESULTADOS

La experiencia de 11 años de actividades en 54 escuelas distribuidas en diferentes localidades de la provincia de Santa Fe, con diferentes realidades socio-culturales abarcando a 3.147 alumnos de nivel primario nos permitió a los farmacéuticos, obtener información respecto de que conocen y aprenden los niños acerca de los medicamentos y su correcta utilización. Algunas de las preguntas más frecuentes realizadas por los niños y contestadas en los talleres fueron: ¿Qué drogas tienen los medicamentos?, ¿Cómo se fabrican los medicamentos?, ¿Qué es la fecha de vencimiento de los medicamentos?, ¿Qué nos indica el prospecto de los medicamentos?, ¿Todas las enfermedades se curan

con medicamentos?, ¿Qué pasa si tomo medicamentos vencidos?, ¿Qué pasa si tomamos medicamentos “truchos”?, ¿Importa si nos olvidamos tomar un medicamento y lo tomamos más tarde?, En el campo, ¿cómo hacen si no hay farmacia?, ¿Por qué son tan caros los remedios?, ¿Porque los quioscos venden medicamentos?, ¿Las vacunas son medicamentos?, ¿Qué haces si estás enfermo y estás solo?. Las actividades que realizaron los niños, con los conocimientos adquiridos, respecto al apropiado uso de medicamentos, fueron: dibujos en papel afiche, obras de teatro, canciones, imanes para heladeras, confección de folletos informativos, publicidad radial y encuestas en el vecindario.

CONCLUSION

Las actividades dentro del programa de educación escolar permitieron un acercamiento por parte del farmacéutico, en una modalidad de taller que tuvo una alta aceptación y motivación en los niños. Contribuyendo de esta forma a mejorar el conocimiento, a edades tempranas, sobre apropiado uso del medicamento en la provincia de Santa Fe.